

## **ACTA DE LA QUINTA SESIÓN ORDINARIA DEL AÑO 2025 DEL CONSEJO CONSULTIVO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DEL ESTADO DE CHIHUAHUA**

Secretaría de Desarrollo Humano y Bien Común del Gobierno del Estado de Chihuahua, ubicada en el edificio Héroes de la Revolución piso 6, con dirección en Av. Venustiano Carranza 803, Col. Obrera  
**Chihuahua, Chihuahua**  
**-Sesión Presencial-**  
**31 de octubre de 2025**

El Consejo Consultivo de Participación, quienes suscriben la presente acta, se reunieron de forma presencial a las 12:00 horas del día 31 de octubre de 2025 en las instalaciones de la Subdirección de Vinculación y Participación Ciudadana del Gobierno del Estado de Chihuahua, en las instalaciones de la Secretaría de Desarrollo Humano y Bien Común del Gobierno del Estado de Chihuahua, para llevar a cabo la cuarta sesión ordinaria del Consejo del año en curso. Asimismo, se brindó la posibilidad de asistir a tal sesión de forma virtual por medio de la plataforma Zoom, facilitada por el Consejo Consultivo de Participación Ciudadana. La sesión transcurrió de acuerdo al orden del día, el cual se encuentra publicado en la convocatoria, en el siguiente link:

<https://us06web.zoom.us/j/84801940373?pwd=7iSzdbDFgywTn1ZGydQbjodualHtFo.1>

### **1. Lista de asistencia y verificación del quorum legal**

Se tomó la lista de asistencia y se verificó la existencia del quórum legal (ver <https://chihuahua.gob.mx/sites/default/attach2/html-generico/adjuntos/2024-06/Asistencia%202024.pdf>).

La Tercera Sesión Extraordinaria del 2025 contó con las siguientes personas presentes:

Consejero Ciudadano Titular (Vía Zoom)	Abelamar Chacón Rodríguez
Consejera Ciudadana Titular (Presencial)	Laura Cecilia García Cerrillo
Consejera Ciudadana Titular (Vía Zoom)	Diana Solís Labrado
Consejero Ciudadano Titular (Presencial)	Jorge Arturo Espinoza Hernández
Consejero Ciudadano Titular (Vía Zoom)	Xavier Eduardo Piñón Leza
Representante del Poder Ejecutivo (Presencial)	Lic. Irving Rafael Loera Talamantes
Representante del Poder Legislativo (Vía zoom)	Dip. Edin Cuauhtémoc Estrada Sotelo
Representante del IEE (Vía zoom)	Lic. Jesús Ortega Pineda
Representante del Municipio de Chihuahua	Lic. Laura Contreras
Representante del Municipio de Meoqui	Lic. Dianey
Presidenta del CCPC (Presencial)	Ana María de la Rosa Carpizo
Secretario Técnico del CCPC (Vía Zoom)	Lic. Enrique Luis González De Noriega

Una vez realizado el pase de lista por parte de la Secretaría Técnica del Consejo y con fundamento en el artículo 23 del Reglamento de la Ley de Participación Ciudadana, se declaró la existencia del quórum legal y se procedió a dar inicio a la sesión.

## **2. Participaciones Ciudadanas, sobre asuntos no incluidos en la agenda.**

Se registro la ciudadana Ingrid Morales, con el fin de solicitar al Consejo que el municipio de Saucillo reciba capacitación para tener pleno conocimiento de como operar los mecanismos de participación ciudadana ya que no se tiene idea de como ejercerlos.

Menciono que el periodo en el que se lanza la convocatoria al que se difunde y se presenta la votación es muy poco tiempo (una semana de difusión). Además de recibir proyectos que no tienen los formatos completos.

Tomo la palabra Jesús Ortega el Representante del IEE, confirmando que como Instituto están ellos a la orden de impartir la capacitación pero no se puede forzar una capacitación, tiene que ser mediante invitación e invitar a todo el funcionariado.

**La presidenta del consejo Ana María de la Rosa, propuso enviar oficio donde se expresa la preocupación de este asunto y se pone a disposición la capacitación por parte del IEE.**

Después tomo la palabra el ciudadano Quirino Vázquez solicitando al Consejo que se evalúen a los ayuntamientos sobre la aplicación de la Ley de Participación Ciudadana. Pidiendo además que se reforme el Art. 2 de la Ley que se agregue un numeral en cuyo párrafo se estipule que la Ley de Participación Ciudadana es obligatoria en su práctica, así en cada cambio de administración los funcionarios se vean obligados a poner en marcha y tomar los respectivos cursos de capacitación para que esta también sea ejercida conforme a derecho.

## **3. Seguimiento a acuerdos anteriores**

Quedan pendientes el envío de oficio a la Secretaría General de Gobierno por la Ley de Movilidad y el oficio a la Dirección de Desarrollo Municipal como invitado permanente para acudir a las sesiones del Consejo.

## **4. Seguimiento al proceso de accesibilidad en los mecanismos de participación ciudadana**

Este punto se puso con el propósito de facilitar una persona interprete que pudiera acompañar todas las sesiones y brindar esta accesibilidad para todos los ciudadanos.

Lo que se pidió fue se formalizara en el Reglamento del Consejo Consultivo y el Reglamento a la Ley pero empezando como un acuerdo en el propio consejo.

## **5. Informe sobre el reglamento de Presupuesto Participativo**

El 21 de octubre del presente año se presentaron todas las observaciones y comentarios que se emitieron sobre la propuesta de la reforma al reglamento. Y antes de la sesión se envío a los miembros del Consejo la versión actualizada.

Se está en espera de aprobación del Consejo para luego ser enviado al área de Normatividad, la Secretaría de la Función Pública, etc., para su correspondiente publicación o corrección.

- 6. Informe por parte de la persona representante del Poder Legislativo sobre el estado Seguimiento a asuntos pendientes relativos al Presupuesto Participativo Estatal, incluyendo:**
  - a. Reglamentación.**
  - b. Aplicación.**
  - c. Iniciativa de Reforma al artículo 93, fracción IX, de la Constitución Local, para eliminar la limitante a inversión pública productiva en dicho presupuesto; Iniciativa con carácter de decreto presentada el 3 de diciembre de 2023**
- 7. Informe por parte de la persona representante del Poder Legislativo sobre el estado de la Iniciativa Legislativa relativa a la definición de la autoridad encargada de sancionar el incumplimiento u obstrucción de los mecanismos de participación social establecidos en la Ley de Participación Ciudadana; Iniciativa con carácter de decreto presentada el 14 de febrero de 2025.**

El representante del Legislativo el Dip. Cuauhtémoc comentó que el inciso a y b no le corresponden directamente a este poder.

El punto C, comenta no estar de acuerdo sin embargo se metió la modificación por la solicitud de varias organizaciones. Ya que considera que la redacción que está en la constitución no debe de ser limitante para el cálculo que se real no sea solo el 5%.

**8. Análisis y discusión de la Propuesta de Modificación al Reglamento de la Ley de Participación Ciudadana, en su artículo 14, con el fin de poder seleccionar con dos meses de anticipación a las y los consejeros ciudadanos previo a la salida de las personas que concluyen período, y garantizar la continuidad de las sesiones del Consejo.**

La Consejera Presidenta Ana María de la Rosa pidió llevar a cabo mesas de trabajo ciudadanas en donde se pudiera dar una revisada a la Ley para darle las modificaciones necesarias para ser presentada al Congreso.

La consejera ciudadana Diana Solis, comentó que es preocupante los tiempos necesarios para realizar todo este proceso debido a que el siguiente año al parecer en Marzo, se terminan 3 Consejerías.

**9. Presentación por parte de los ayuntamientos que forman parte del CCPC sobre principios y disposiciones para mejorar la accesibilidad al mecanismo de Cabildo Abierto**

El representante del Municipio de Ciudad Juárez, Sebastián Aguilera, menciono que el primer trabajo que se realizo fue la colocación de la convocatoria en todo el edificio, en su reglamento interior específicamente en el art. 94 vienen todas las especificaciones para poder participar en estas sesiones.

Por parte del Municipio de Chihuahua, se habló sobre trabajar en una propuesta y enviarla en el transcurso de la semana al Consejo para que fuera revisada y no esperar hasta la siguiente sesión.

## **10. Respuesta de Desarrollo Municipal sobre invitación a participar en las sesiones del CCPC**

No se tenía respuesta del mismo.

## **11. Propuesta para fortalecer los mecanismo de participación ciudadana en los municipios del Estado**

La presidenta se comprometido a darle seguimiento a este punto del día en el mes de noviembre.

## **12. Informe por parte de la persona representante del Instituto Estatal Electoral y el Representante del Municipio de Juárez, sobre los resultados de la capacitación en materia de participación dirigida a funcionarios del municipio de Juárez.**

El Lic. Sebastián Aguilera comentó que se tuvo muy buena capacitación por parte del IEE. Sin embargo hace hincapié que la invitación se escalo hasta Directores Generales, no ha regidores, de los cuales asistieron 16 de 25.

## **13. Asuntos generales**

Se acordó invitar a un representante de la Secretaría de Seguridad Pública o quien corresponda sobre el tema del Observatorio de Movilidad Estatal.

La Lic. Laura Contreras platico emocionada sobre la semana de la Participación Ciudadana con los jóvenes en donde habrán varias actividades y sedes en donde se platicara sobre todos los mecanismos con los que cuenta el Estado en esta materia.

### **Consejeros (as) ciudadanos (as) titulares:**

Abelamar Chacón Rodríguez  
Laura Cecilia García Cerillo  
Diana Solís Labrado  
Jorge Arturo Espinoza Hernández  
Gabriela Alejandra Martínez Chavira  
Xavier Eduardo Piñón Leza  
Ana María de la Rosa Carpizo, consejera presidenta.

### **Consejeros (as) Representantes de las Autoridades:**

Representante del Poder Ejecutivo	Lic. Irving Rafael Loera Talamantes
Representante del Poder Judicial	Lic. Carlos Alicano Erives
Representante del Poder Legislativo	Dip. Edin Cuauhtémoc Estrada Sotelo
Representante del Instituto Estatal Electoral	Lic. Jesús Ortega Pineda
Invitado Permanente la CEDH	Lic. Alejandro Carrasco Talavera

Representante de Cd. Juárez  
Representante del Mpio. De Chihuahua  
Representante de Cd. Meoqui

Lic. Sebastián Aguilera Brenes  
Mtra. Laura Patricia Contreras  
Lic. Jorge Velázquez Quiroz

**Secretaría Técnica del Consejo Consultivo de Participación Ciudadana**

Secretario Técnico

Lic. Enrique Luis González De Noriega

**Secretario Técnico del Consejo Consultivo de Participación Ciudadana**  
**Lic. Enrique Luis González De Noriega**